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20 日袁 县 野两会冶 正在如
火如荼的进行中袁 人大代表和政
协委员积极建言献策袁 会场气氛
热烈遥 会场外袁 社会各界人士通
过报纸尧 电视尧 网络了解县 野两
会冶 动态袁 他们关注什么钥 对新的
一年又有什么期待钥 带着这些疑
问袁 记者采访了部分普通市民遥
扶贫应走 野可持续发

展冶 道路
城市低保户黄桂梅是一位小

商贩袁 她对今年县 野两会冶 特别
关注袁 20 日中午袁 刚收摊的她
跑到就近的报刊亭袁 拿了一份
叶今日定安曳 仔细地查看县 野两
会冶 动态袁 她在关注一个问题院
我县的扶贫政策遥

黄桂梅说院 野政府直接把钱
送到贫困户手中袁 钱一花就没

了袁 贫困户还是贫困户遥 其实像
我们这些能工作尧 能干事的贫困
户袁 与其说等政府的救济金袁 还
不如让政府对我们这些人实行就
业尧 创业优惠政策袁 我们能用自
己的双手创造新生活遥冶

在一旁的市民杨先生也说院
野对袁 政府扶贫也应该走 耶可持
续发展爷 道路袁 为贫困户做长远打
算袁 让有条件的贫困户去创造财富
而不是永无止境地伸手要钱遥冶
加大公办幼儿园建设

现年 30岁的张彩霞是一位
野风采冶 车司机袁 同时也是两个
孩子的母亲袁 她说袁 她更关注如
今社会上热议的 野入园难冶 的问
题袁 现在孩子上学真的是越来越
难袁 都快赶上考公务员了遥

她说袁 就拿公办和私立幼儿

园的优缺点来说袁 公办幼儿园优
点是费用低袁 教师素质高袁 缺点
是这些公办学校数量少袁 离家
远袁 且学校内孩子较多袁 很多孩
子老师根本顾不过来遥 私立学校
数量多袁 接送方便袁 但入园费用
高遥 目前她的大儿子在太阳城幼
儿园就读袁 小儿子在南珠幼儿园
就读袁 野每天接送孩子都要跑好
几公里冶袁 所以希望两会能够关
注普通家庭孩子入园难的问题袁
增加幼儿教育资源遥

野现在幼儿园的入学价钱越
来越贵了袁 和上大学的学费差不
多遥冶 张彩霞告诉记者袁 私立幼
儿园学费普遍较高袁 每学期基本
都在 3000-4000 元左右袁 公立
幼儿园则在 2200元左右袁 对普
通家庭来说负担挺重的遥 她希
望袁 相关部门能加大对公办幼儿

园的建设和管理袁 为下一代提供
更好的学习尧 成长空间遥
期待房价有所下降

现年 26岁的王林是龙河人袁
目前在海口上班袁 女朋友则在定
安某小学当老师袁 王林告诉记
者袁 这些年看着定安的模样发生
了翻天覆地的变化袁 心里甭提有
多高兴了袁 他和女朋友都是刚刚
毕业袁 上班时间不久袁 积蓄不
多遥 谈了 3年恋爱袁 今年打算结
婚袁 因为父母也都是工薪阶层袁
还没有买房遥 一直打算去丈母娘
家拜访的他袁 很没有底气遥 希望
野两会冶 的代表尧 委员们多提一
些宝贵的建议袁 促使出台一些政
策袁 让房价能够降下来袁 让职场
新人能早日拥有一个属于自己的
家遥

洪敏和内地老公结婚几年
了袁 眼看着孩子快上小学了袁 在
定安买房逐渐提上了议事日程袁
两口子几经盘算下来袁 几年的积
蓄全部交了首付袁 每个月得还一
千多的贷款袁 用她的话说是 野一
下回到解放前冶遥 她期望在两会
上袁 代表和委员们多关注房价问
题袁 别让眼看着到来的幸福生
活袁 又越走越远遥

野身为定安人袁 看到城市近
年来日新月异的变化袁 我感到欣
喜不已遥冶 洪敏在接受采访时向
记者表示袁 野每年两会上袁 政府
都能从 耶惠民爷 这一块出发并落
脚袁 我期待在今年的 耶两会爷
上袁 各代表尧 委员能够说出老百
姓的心里话袁 为全县发展提出更
多更好的意见和建议袁 让定安人
耶马上爷 幸福起来遥冶

“我们有许多期许”
姻 陈红艳

和谐尧务实尧开放袁这是记者今天在县野两
会冶采访过程中听到的最频繁的字眼遥用县人
大代表尧 岭口镇鲁古井村委会村支书莫安岸
的话说袁野这次大会更加务实袁 任务制定得更
加明确袁氛围更加和谐浴 冶

声音一院和谐
莫安岸告诉记者袁 他觉得这次大会很和

谐袁也很团结遥 野今年是完成野十二五冶规划目
标任务的关键之年袁由于 2013年目标任务完
成得好袁委员代表开会显得更加信心十足遥对
于去年的政府工作袁大家都非常肯定遥总体来
说袁这次会议开得很扎实袁没有浮夸袁大家信
心很足袁对今后的思路也很清晰遥 冶
莫安岸表示袁民主政治一年比一年更为推

进袁这个势头非常平稳遥
声音二院务实
省人大代表尧 龙河镇天池村委会村支书

张译尹告诉记者袁她觉得这次县野两会冶比以
往更加 野务实冶遥 野从政府工作报告就可以看
出袁 会议制定的目标更加具体袁 任务更加细
致袁分工更加明确遥 冶

张译尹说袁发展特色农业尧打造特色农业
品牌袁是会上最让她振奋的词遥 野定安是传统
的农业大县袁联系定安的发展实际袁就是要从
耶三农爷入手袁促进定安农业发展方式的转变遥
这也是定安今后发展的方向遥 冶

声音三院开放
来自定城镇莫村社区的县人大代表莫明

周在参加定城镇代表团讨论时表示袁 他觉得
这次县野两会冶比以往更加野开放冶遥野代表们讨
论更加自由了袁很多敏感的话题袁现在都可以
拿出来讲遥 冶

莫安岸的感觉袁与莫明周不谋而合遥 野作
为连任三届的县人大代表袁我觉得耶两会爷代
表的精神面貌越来越好袁见识越来越广袁在讨
论会上大家也能做到畅所欲言袁 对存在的问
题不是一笔带过袁而是能进行深刻的剖析袁这
一点非常好遥 冶

不少代表表示袁两会的野开放冶袁还体现在
对待媒体的态度上遥 野与往年相比袁这次两会
上代表和媒体的互动更多袁 南海网的记者深
入定安两会野现场冶采访袁这种做法很好袁很公
开尧很透明遥 冶
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县委副书记尧县长符立东接受南海网记者采访遥 林凤玉 摄
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